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Dawul Coow  

Lat Diop veut faire bouger les
lignes au niveau du ministère des
Sports. Sur ce registre précis, il

ne lésine pas à prendre des mesures
hardies pour que son département fasse
des bonds qualitatifs. 

Ministre Des sports 

La première grande décision qui a été prise moins d’un mois après sa nomination fut
de changer deux Directeurs qui étaient à la retraite depuis plus d’un an, en faisant
une promotion interne avec des jeunes
Une mission s’est rendue  dans le cadre de la Can 2023 en Côte d’Ivoire pour préparer
les conditions de séjour et d’hébergement des Lions et de toute la délégation sénégalaise 
Dédoublement des primes de qualification et de participation des Lions du foot et
les membres de la délégation officielle
Lat Diop mise sur une équipe à l’expertise avérée pour traduire en actes concrets la
vision du Président Macky Sall 

Lat Diop appuie
sur le curseur
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Nomination polémique des
membres de la Cena : les
candidats du Fite retirent la
demande d’annulation

La Cour suprême devait se pencher le 3 janvier
prochain sur la requête déposée aux fins d’annulation
du décret polémique de nomination de nouveaux
membres de la Commission électorale nationale au-
tonome (CENA). En effet, les candidats du FITE ont
retiré la demande d’annulation du décret, a fait savoir
Aminata Touré.
« Les candidats du #FITE ont retiré la demande d’an-
nulation du décret portant nomination des nouveaux
membres de la #CENA. Ils veulent des élections prési-
dentielles pour le 25 février 2024 et un respect du cal-
endrier républicain. Aucun report n’est ni possible ni
envisageable », a t-elle écrit sur sa page facebook.
Rappel
Selon Libération,  l’initiative de l’expert électoral Ndi-
aga Sylla est soutenue par plusieurs autres personnal-
ités dont les candidats déclarés à la présidentielle de
2024 dont Aminata Touré et Bougane Guèye Dany,
les députés Ayib Daffé et Abass Fall, l’activiste en-
seignant Dame Mbodj.
Pour rappel, dans un texte intitulé « De l’irrégularité
du décret de nomination des membres de la Cena»,
Ndiaga Sylla avait attaqué le décret. L’expert électoral
estime que « ce décret viole le principe de la perma-

nence de l’organe de contrôle et de supervision des
élections et son corollaire, la clause de la fin et du re-
nouvellement des mandats (art. L.4 et L.7 du code
électoral) ». De plus, «il y a un membre de la CENA
nommé en 2018 et dont le mandat n’a pas expiré.»

Contrôle de parrainage :
Alioune Sarr recalé
L'ancien ministre et ex-membre de l'Alliance des
Forces pour le Progrès (AFP) n'a pas pu passer le cap
du parrainage. 22ieme sur la liste après le tirage au
sort, son mandataire a expliqué "qu'il y a eu des prob-
lèmes" sans donner davantage de détails.  Ce mardi
02 janvier, Alioune Sarr est la deuxième personne
dont le parrainage a été contrôlé. Avant lui, le candi-
dat déclaré Mbacké Sarr a aussi été recalé.

Juge Dème : Sa candidature
rejetée par la commission de
contrôle des parrainages
Le 2 janvier, après une pause pour les fêtes de fin
d’année, le Conseil a repris ses travaux en se concen-
trant sur plusieurs dossiers, dont celui de d’Ibrahima
Hamidou Dème, plus connu sous le nom de Juge
Dème, candidat du Parti ETIC. À l’issue de l’examen
de ses parrainages, sa candidature a été invalidée par
le Conseil constitutionnel. Les raisons précises de
cette invalidation n’ont pas été publiquement divul-
guées.

Bounkiling : un incendie
laisse un ménage du village
de Tambana sans abri, ni
nourriture

Les flammes ont encore fait des ravages à Tambana,
village situé dans la commune de Diaroumé (Départe-
ment de Bounkiling). A l'origine de l'émoi et de la
grande tristesse des populations, un violent incendie
a entièrement ravagé une concession, hier,  lundi 1er
janvier.
Les flammes ont tout dévoré sur leur passage en l'ab-
sence du chef de ménage, Raymond Diockou. Les ré-
coltes, les provisions, de l'argent, les  documents et du
mobilier sont partis en fumée. Toutefois, il n'y a pas
eu de pertes en vie humaine. Sény Montero est des té-
moins oculaires du sinistre parlent de 7 chambres, 14
valises, 3 tonnes de riz, 2 tonnes de maïs, 2 vélos et
deux doubles-lits entièrement consumés.
La famille de Raymond Diockou est sans abri, ni nour-
riture. La famille ne compte que sur les bonnes volon-
tés pour se relever de ce sinistre  

Justice : le Sytjust décrète en-
core 72 heures de grève à
partir de demain mercredi
Le Syndicat des travailleurs de la Justice (Sytjust) ne
lâche toujours pas le combat. Il a déroulé son 7 ème

plan d’action en décrétant 72 heures de grève courant
mercredi 3, jeudi 4 et vendredi 5 janvier. Une manière
pour ces robes noires de fustiger la démarche du min-
istre de la Fonction publique, Gallo Ba qui selon eux,
n’a posé aucun acte pour la satisfaction de leurs reven-
dications. «Gallo Ba essaye visiblement de prendre le
dessus sur les travailleurs de la justice au prix de
détruire la carrière des greffiers et du personnel ad-
ministratif du Ministère de la justice. Il s’obstine à
vouloir faire subir à tous ces agents une formation in-
adéquate, contraire aux engagements du gouverne-
ment, qui leur a fait perdre déjà cinq ans de leur
carrière. C’est apparemment pour cette raison qu’il
fait abstraction des arguments juridiques du Min-
istère de la justice qui plaide pour un passage direct
des greffiers à la hiérarchie A2 et de même façon le re-
versement de son personnel dans le corps des assis-
tants des greffes», s’insurgent les robes noires.

Marché central au Poisson de
Pikine: Un jeune retrouvé
noyé dans un tuyau de l’Onas
Le réveil a été brutal ce matin au Marché central au
poisson de Pikine. Un jeune a été retrouvé mort, dans
un fosse de l’Office national de l’assainissement du
Sénégal (ONAS), situé à l’entrée du marché, non loin
de la grande porte.
Selon des témoins sur place, le corps de la victime
était dans un état de décomposition avancée. Après
son identification et sur ordre des autorités judicaires,
il a été inhumé au cimetière municipal de la localité.
La victime répondait au nom de M. D. Coulibaly. Il
serait âgé d’une trentaine d’année. Selon toujours nos
sources, le jeune garçon était malade, car il faisait sou-
vent des crises.

Mariage de Sadio Mané :
Voici la date et l'heureuse
élue

Alors que l'équipe nationale s'apprête à rejoindre la
Côte d'Ivoire où doit se dérouler la 34eme coupe
d'Afrique des nations, l'attaquant sénégalais choisit ce
mois marquant de l'histoire du football africain pour
sceller son union en toute discrétion. 
Samedi 6 et dimanche 7 janvier prochains sont les
dates retenues par Sadio Mané pour célébrer son
mariage, nous révèle une source proche de la star du
football.
Sous couvert de l'anonymat, ce proche du Nianthio
nous souffle que l’heureuse élue qui fait battre le cœur
du pensionnaire d’Al Nassr est une Casamançaise.
Son nom de famille est Tamba. 
De quoi aiguiser la curiosité du public sénégalais et

international. Pour rappel, en octobre 2023 des
spéculations autour du mariage présumé de l'enfant
de Bambaly avaient attiré l’attention de beaucoup de
Sénégalais.
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MINISTRE DES SPORTS 

En passant en revue tous les
bureaux et discutant avec les
agents, le Ministre des Sports
Lat Diop a mis le doigt sur les
difficiles conditions de travail
de ces agents dont les résultats
étaient appréciés par l’ensem-
ble du mouvement sportif. Le
Ministre Lat Diop ne s’est pas
arrêté en si bon chemin, il a
aussitôt convoqué une réunion
avec l’ensemble des Directeurs
et chefs de service afin de dis-
cuter avec eux avant de les
féliciter pour leur engagement
à servir la nation, tout en les
rappelant leurs devoirs mais
aussi leurs droits.  La première
grande décision qui a été prise
moins d’un mois après sa
nomination fut de changer
deux Directeurs qui étaient à la
retraite depuis plus d’un an, en
faisant une promotion interne
avec des jeunes cadres . Il est à
noter une mission s’est rendue
en Côte d’Ivoire pour préparer
les conditions de séjour et
d’hébergement des Lions et de
toute la délégation sénégalaise
. L’homme a fait passer en
Conseil des ministres, après
quelques observations en tant
que juriste et administrateur
civil de classe Exceptionnelle,
le texte de l’Office de Gestion
des Infrastructures sportives
qui dormait dans les tiroirs
depuis 2013. Un OGIS qui va
permettre au département des
Sports de récupérer très

les finances allouées au com-
pétitions internationales.

Conventions d’objectifs

Pour les conventions d’objec-
tifs, l’autorité a donné des 
instructions fermes afin que
les techniciens de ministère
des Sports réfléchissent sur les
nouveaux critères d’attribu-
tion et de sélection des fédéra-
tions devant bénéficier de ces
contrats de performances,

Dans son désir de faire bouger
les lignes, la nomination  d’une
nouvelle Directrice à l’arène
nationale qui, depuis 5ans
était gérée par l’ancien Di-
recteur des infrastructures
sportives à la retraite depuis
septembre 2022 a été faite. Lat
Diop a promis que les
ressources provenant de
l’arène nationale y seraient
réinjectées. Récemment, il a
tenu une séance de travail avec
les représentants diploma-

tiques de l’Union européenne
pour voir dans quelle mesure
nouer des cadres de coopéra-
tion en matière de Sports. 
En tout état de cause , le Mi-
nistre Lat Diop ambitionne de
marquer son territoire. Sur ce
registre précis, il mise sur des
cadres compétents à l’exper-
tise avérée  qui sont autour de
lui pour   traduire en actes con-
crets la vision du Président
Macky Sall. 

A. s

Lat Diop appuie sur le curseur

prochainement les stades Me
Abdoulaye Wade, les Palais
Dakar Aréna et probablement
la Piscine nationale olympique
qui devraient toutes être sous
la gestion du ministère des
Sports . Lat Diop a aussi fait
muter les inspecteurs départe-
mentaux dont certains étaient
à leur poste depuis plus de 15
ans.

Dédoublement des primes
de la Can 

Pour ce qui est de la CAN, le
Ministre des Sports suivant les
instructions du Chef de l’État,
pour mettre les Lions dans les
meilleures conditions pour la
conservation du titre continen-
tal a acté le dédoublement des
primes de qualification et de
participation pour les Lions du
foot et les membres de la délé-
gation officielle .
S’agissant des compétitions in-
ternationales,  toutes les
fédérations nationales
sportives devaient  déposer au
plus tard le 31 décembre 2023,
la liste des compétitions aux-
quelles elles souhaitent par-
ticiper afin que ses services
puissent faire l’arbitrage qui
avait disparu de la Direction
du Sport de Haut Niveau
depuis plus belle lurette. Une
manière de revenir à l’ortho-
doxie et de rationnaliser de
manière efficace et efficiente

La nomination du Ministre des sports , Monsieur Lat Diop
avait fait naître beaucoup d’espoirs chez les agents de ce
département. Dès sa prise de service, il a visité bureau sur
bureau pour saluer les chefs de services et agents. Une dé-
marche qui avait généré du baume dans le cœur des
agents. 
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Echos...Echos...Echos...Echos...Echos...Echos...Echos...Echos...Echos...Echos...Echos...
Participation de Sonko aux élections de
2024 : Un responsable d’ex-pastef exige le
conseil constitutionnel de prendre une déci-
sion juste et logique pour aller vers…
Il est encore question de tout faire pour valider la participation d’Ousmane Sonko
aux prochaines élections présidentielles. El hadji Malick Ndiaye qui s’occuppait
jusque-là la communication de son leader de rappeler qu’ « ils l’avaient retiré en
toute illégalité des listes électorales, mais son casier judiciaire est resté vierge
comme pour dire qu'Allah est le meilleur des stratèges. La justice a ordonné à
deux reprises sa réintégration sur les listes électorales, mais l'administration con-
tinue dans le dilatoire. » Malheureusement pour eux, poursuit-il, « le Président
Ousmane SONKO de par sa résilience, sa foi en Dieu, l’engagement des Sénégalais
et le professionnalisme de ses avocats a réussi à franchir toutes les étapes pour
la recevabilité de sa candidature. » par conséquent, il exhorte «le conseil consti-
tutionnel, garant de la stabilité du pays, doit, en ce moment prendre une décision
juste et logique pour permettre aux Sénégalais d’aller vers une élection inclusive,
libre et transparente et leur offrir la chance de choisir librement leur 5ème Prési-
dent. C’est là une belle occasion pour le Conseil Constitutionnel, de réconcilier la
Justice avec les justiciables.»

Mamadou Lamine Diallo sur le message à la
Nation : « Macky Sall a fait hors sujet…» 

Le président de la Respecté la tradition et donné son message à la nation. Il s’agit
d’un discours bilan et réjouit son camp. Un bilan qui n’emballe pas l’Opposant
Mamadou Lamine Diallo. Selon le président du mouvement Tekki, «le Président
sortant Macky Sall a dressé un bilan auto-glorifiant de ses deux mandats à la tête
du pays; autour d’infrastructures financées par un endettement lourd. »  En 2012,
a fait remarquer Mamadou Lamine Diallo, «les attentes des Sénégalais étaient :
plus d’Etat de droit et de démocratie, emploi des jeunes, pouvoir d’achat des mé-
nages et distribution de la richesse plus équitable entre les régions et les familles.
» Et d’après lui en fin d’année de 2023, «manifestement Macky Sall a fait hors
sujet et c’est heureux qu’il parte, dans la paix et la stabilité que nous voulons.»

Conseil constitutionnel: Cheikh Abdou
Mbacké Bara doly recalé, Idrissa Seck passe
au 2e tour avec 8613 doublons, la clé USB de
Talla Sylla intraitable
Après le juge Deme qui n’a pu valider que 12250 parrains, Cheikh Bamba Dieye
également invalidé et Cheikh Abdou Mbacké Bara doly aussi recalé, un autre
ténor est confronté à la même situation. Il s’agit du président de Rewmi. Idrissa
Seck passe au 2e tour avec 8613 doublons à régulariser. C’est la décision du Con-
seil constitutionnel. Où on nous informe que la clé USB de Talla Sylla a des soucis.
D’ailleurs son dossier sera traité dans la journée ou dans l’après-midi du 05 jan-
vier. Il faut noter que Jean Baptiste Diouf est lui aussi recalé.

SÉNÉGAL

Le prix des engrais prend les maraîchers en tenaille

En wolof, on appelle ça le «
dior ». Le terme désigne cette
terre très sableuse, sèche, que
l’on trouve notamment dans la
région des Niayes, pourtant
l’un des bassins agricoles du
Sénégal. Dans cette zone
côtière qui va de Dakar à
Saint-Louis, abritée de l’océan
Atlantique par une rangée de
dunes, le climat est adapté à
l’agriculture, l’eau plutôt
disponible, mais les sols très
peu fertiles.
« Sans engrais, on ne peut pas
du tout cultiver ici, garantit
Amar Sall, 66 ans, abrité du
soleil sous un large chapeau
pointu traditionnel, tressé de
paille et de cuir. Compte tenu
de la nature très pauvre de ce
sol, la plante ne couvre pas ses
besoins, donc les apports en
engrais sont décisifs. » Lui ré-
pand environ 450 kilos de ces
petites billes contenant des nu-
triments à chaque cycle – à rai-
son de deux ou trois cycles par
an – pour produire oignons,
pommes de terre, carottes et
autres choux sur une parcelle
d’environ cinq hectares, située
en retrait du village de Diogo.
Au jour le jour, ce hameau des
Niayes vit au rythme du
maraîchage et de la pêche –
mais aussi des départs en
pirogue, tournant parfois au
drame, des jeunes qui veulent
gagner l’Europe. En ce ven-
dredi à la mi-journée, Diogo se
prépare au marché qui aura
lieu après la grande prière heb-
domadaire : des camions re-
gorgeant de diakhatou

(également appelée «
aubergine africaine ») ou de
pastèques encombrent la rue
principale, des femmes com-
mencent à préparer leurs étals
et les boutiques d’engrais, aux
devantures peintes de promet-
teurs légumes colorés, ont ou-
vert leurs portes.
Dans celle d’Adama Beye s’en-
tassent de gros sacs de 50
kilos, dont les prix ont touché
des records ces dernières an-
nées. « C’est allé jusqu’à 40
000, 45 000 francs CFA [env-
iron 60 à 70 euros] le sac, c’é-
tait très difficile de
s’approvisionner, raconte en
wolof le gérant de 37 ans, cou-
vrant le crachotement d’une
télé qui rompt la quiétude am-
biante. Cette année, ça a baissé
considérablement, mais ça
reste trop, trop cher. C’est en-
core à 20 000 francs CFA. »
Avant 2020, le prix tournait
autour de 12 000 francs CFA
pour les deux produits les plus
consommés ici : l’urée, un en-
grais classique à l’azote, et le
NPK, un mélange d’azote, de
phosphore et de potassium.

Renchérissement 
du dollar

Face à cette inflation, détaille
en écho M. Sall, les paysans
achètent moins de sacs, limi-
tant ces intrants dont l’usage
est déjà très faible au Sénégal
– en moyenne 9 kilos par
hectare de terre arable, contre
153 en France et 375 en Chine,
selon la Banque mondiale. «

Quand on réduit, ça se ressent
tout de suite dans les rende-
ments », ajoute le maraîcher.
Avec une conséquence double
pour les paysans : une récolte
qui ne couvre pas les besoins
de la famille et pas de revenus
supplémentaires pour acheter
d’autres aliments.
Comment s’expliquent cette
rareté et cette cherté ? Le
Sénégal a fait les frais d’une
situation mondiale, tout
comme ses voisins africains
qui importent massivement
leurs engrais. L’explosion des
prix a commencé par la crise
liée au Covid-19, qui a désor-
ganisé les filières d’approvi-
sionnement, puis s’est
amplifiée avec l’invasion de
l’Ukraine par la Russie. Au-
delà de la hausse des coûts de
l’énergie (dont les engrais sont
gourmands) que la guerre a
provoquée, il se trouve que la
Russie est l’un des premiers
producteurs d’engrais au
monde. Enfin, s’est ajouté le
renchérissement du dollar face
aux monnaies locales, alour-
dissant pour les Africains le
coût des importations.
Les prix des engrais ont ainsi
doublé au Nigeria, triplé en
Ethiopie et presque quadruplé
au Zimbabwe entre début
2022 et début 2023, selon une
étude de l’ONG ActionAid. In-
terrogé sur leur évolution ré-
cente au niveau planétaire,
John Baffes, économiste sen-
ior spécialiste des questions
agricoles pour la Banque mon-
diale, souligne qu’ils sont dé-
sormais revenus au niveau
pré-Covid-19. « Mais les prix
dans certains marchés restent

élevés. Parmi les explications,
il y a le fait que les engrais
disponibles [sur place] ont été
achetés au prix fort ou en rai-
son de la dépréciation des
monnaies locales », écrit-il par
e-mail.
Au Sénégal, l’Etat tente de
longue date de réguler les vari-
ations par des subventions
massives. Cette année, 40 mil-
liards de francs CFA, soit 40 %
de l’enveloppe publique de
soutien à l’agriculture, ont été
consacrés aux subventions
pour les engrais. Théorique-
ment, les cultivateurs ne
payent qu’environ 50 % d’un
sac d’urée ou de NPK. Mais ce
système est miné par la mau-
vaise gestion et les malversa-
tions, réduisant son impact,
s’accordent à dire nombre
d’acteurs de la filière.

Projet de conversion

Pour se protéger des chocs, le
secteur s’impatiente surtout de
voir se développer une produc-
tion locale. « Quand vous dites
NPK au Sénégal, le N, l’azote,

est importé, et le K, le potas-
sium, est importé. Tout est im-
porté sauf le phosphate »,
dresse Moulaye Kandé, prési-
dent de l’Association séné-
galaise des professionnels de
l’engrais. Car le pays en est un
producteur. Dans la même ré-
gion des Niayes, le groupe In-
dustries chimiques du Sénégal
(ICS), qui appartient au géant
asiatique Indorama, exploite
en effet une grande mine dont
une partie du produit trans-
formé, le phosphore, est util-
isée sur place pour fabriquer
un NPK destiné au marché
local – le reste est exporté.
M. Kandé possède lui-même
une petite unité de production
d’engrais NPK, pour laquelle il
s’approvisionne en phosphate
en partie auprès des ICS, «
mais au prix du marché inter-
national. Même si le phos-
phate est sénégalais, il est coté
au jour le jour ! », déplore-t-il,
soulignant qu’il n’y a pas de
subventions pour les produc-
teurs d’engrais et que son
unité ne tourne pas.

Le MonDe.fr

Enjeu de sécurité alimentaire, les engrais sont un exemple
frappant de la dépendance de l’Afrique à des produits im-
portés et vulnérables aux chocs planétaires. 
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CRISE CARDIAQUE 

Les 4 symptômes les plus courants

Selon des chercheurs, cette
privation engendre une in-
suffisance cardiaque, évolu-
ant ensuite vers un arrêt
cardiaque. Une crise car-
diaque peut survenir chez
n'importe qui, à n'importe
quel moment, en voici les
principaux symptômes.
Dans certaines situations, les
patients peuvent également
éprouver des nausées, vo-
missements, pâleur et une
sensation de sueur froide. Il
est à noter que les femmes
sont plus enclines à rencon-
trer des difficultés respira-
toires, des nausées, ainsi que
des douleurs à la mâchoire et
au dos. Il est important de
noter que les femmes, avant
la ménopause, présentent un
risque moindre d'accident
cardiovasculaire par rapport

à leurs homologues mas-
culins. De plus, les antécé-
dents familiaux jouent un
rôle crucial en tant que fac-
teur de risque, de même que
certaines maladies incurables
telles que le diabète.
Diversifiés et nombreux, les
facteurs de risque d'un in-
farctus comprennent, par 
exemple, le tabagisme,
l’obésité, une mauvaise ali-
mentation, la sédentarité et
l’absence d’activité physique
ainsi que la consommation
excessive d’alcool. Par
ailleurs, la pollution atmo-
sphérique est également évo-
quée comme un facteur
environnemental susceptible
d'accroître le risque d'acci-
dent cardiovasculaire.

puLse.sn

Une crise cardiaque résulte d'une carence en oxygène au
niveau du muscle cardiaque, le myocarde terme médicale,
provoquée par l'obstruction d'une artère coronaire qui as-
sure l'irrigation sanguine et, par conséquent, l'apport en
oxygène au cœur.
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TCHAD:

Au Tchad, au lendemain de
la nomination de l'ex-op-
posant Succès Masra à la
primature, la composition
du nouveau gouvernement
a été annoncée ce 2 janvier
2024, sans grands change-
ments. Les principaux
piliers de l'équipe sortante
conservent leur place dans
la liste dévoilée par le Se-
crétaire général de la prési-
dence, Mahamat Ahmat
Alhabo.

Une liste de 30 ministres et 11
secrétaires d'État et l'équipe de
Succès Masra ressemble dans
les grandes lignes à l'équipe de
Saleh Kebzabo, Premier min-
istre démissionnaire.
L’expérimenté diplomate Ma-
hamat Saleh Annadif contin-
uera de mener la diplomatie
tchadienne. Le triptyque
défense-administration du ter-
ritoire-sécurité publique ne
bouge pas avec Dago Yacouba,
Limane Mahamat et Mahamat
Charfadine...
Parmi les autres figures : l'ex-
chef rebelle Tom Erdimi de-
meure ministre de
l'Enseignement supérieur,
Tahir Hamid Nguilin aux Fi-
nances, et Mahamat Assileck

Halata à l'Aménagement du
territoire. Statu quo aussi pour
les hydrocarbures, les mines,
la santé, les transports, l'envi-
ronnement, la culture ou la
fonction publique.
Abderaman Koulamallah, lui,
retrouve le ministère de la
Communication, que quitte
Aziz Mahamat Saleh au profit
des Infrastructures.
Pas de Laoukein Medard, en
revanche : l'opposant et maire
de Moundou avait rang de
ministre d'État à la Production
agricole. Abderahim Brémé
Hamid arrive à la Justice, va-
cante depuis la semaine
dernière. Parmi les quelques
changements opérés : les télé-
communications, les sports,
l'éducation nationale et l'É-
conomie. Ce gouvernement
devrait interpeller les adver-
saires de la transition qui de-
mandent depuis hier un «
gouvernement de transforma-
tion » plutôt que de « continu-
ation ».
Parmi les priorités de ce gou-
vernement, l'organisation des
élections pour conclure la
transition d'ici octobre. Mais
aussi plusieurs crises sociales,
en particulier dans le secteur
éducatif.

Le nouveau Premier ministre Suc-
cès Masra à la tête d’un gouverne-
ment avec peu de changements

MOYEN-ORIENT

La mort du numéro 2 du Hamas dans le fief du Hezbollah
à Beyrouth, un tournant dans la guerre?

Vice-président du bureau poli-
tique du Hamas et responsable
pour la Cisjordanie, Saleh al-
Arouri était un personnage clé
du mouvement islamiste
palestinien. Installé au Liban
depuis plusieurs années, Saleh
al-Arouri était un partisan
d’une étroite coopération avec
l’Iran et ses alliés, dont le
Hezbollah. C’est d’ailleurs au
cœur de la banlieue sud de
Beyrouth, un fief du parti de
Hassan Nasrallah, qu’il a été
tué, rapporte notre correspon-
dant à Beyrouth, Paul Khal-
ifeh.    Après avoir passé près
de vingt ans au total dans les
prisons israéliennes, Saleh al-
Arouri avait été libéré en 2010
à la condition qu’il s’exile. Sa
maison, vide, avait été détruite
à l’explosif par l’armée israéli-
enne en Cisjordanie occupée
fin octobre 2023, selon des té-
moins.Il était aussi considéré

comme impliqué dans les af-
faires militaires du groupe
palestinien pour avoir cofondé
sa branche armée du Hamas,
les brigades Al-Qassam.

Quelle sera la riposte ?

Pas de réactions officielles en
Israël. Le Premier ministre is-
raélien a ordonné aux mem-
bres de son gouvernement de
n’accorder aucune interview
aux médias tant en Israël qu’à
l’étranger et de ne pas évoquer
directement les circonstances
de l’élimination de Saleh al-
Arouri, rapporte notre corre-
spondant à Jérusalem, Michel
Paul.
Un conseiller du Premier min-
istre israélien Benyamin Ne-
tanyahu a déclaré dans un
entretien à la chaîne de télévi-
sion américaine MSNBC qu'Is-
raël n'avait pas revendiqué

l'attaque. Peu importe le re-
sponsable, a ajouté Mark
Regev, « une chose est claire :
il ne s'agit pas d'une attaque
contre l'État libanais » mais
d'une « frappe chirurgicale »
contre la direction du Hamas.
En Israël, Saleh al-Arouri,
était considéré comme l’archi-
tecte de l’attaque du 7 octobre
dernier et comme la figure la
plus importante du Hamas
dans l’orchestration des at-
taques terroristes contre Israël
en Cisjordanie.
Depuis le début de la guerre
entre Israël et le Hamas les
dirigeants israéliens avaient
clairement indiqué leur inten-

tion d’éliminer tous les re-
sponsables de l’organisation
palestinienne qui ont participé
à la planification de l’attaque-
surprise contre Israël.
Benyamin Netanyahu avait in-
diqué qu’il avait chargé le
Mossad, le service secret is-
raélien, de cette mission. Le
ministre de la Défense Yoav
Gallant avait lui qualifié les re-
sponsables du Hamas et du
Jihad islamique de « morts-vi-
vants », selon sa propre ex-
pression.
Avant même le 7 octobre, le
Hezbollah avait menacé Israël
d’une réaction très dure en cas
d’élimination de Saleh al-

Arouri. Et en Israël, on s’at-
tend maintenant à une riposte.
Le Premier ministre libanais
par intérim, Najib Mikati, a
dénoncé un « nouveau crime
israélien » et estimé qu’il
s’agissait d’une nouvelle tenta-
tive d’Israël pour pousser le
Liban à prendre part à la
guerre.
Depuis le début de la guerre à
Gaza, les affrontements entre
l'armée israélienne et le
Hezbollah libanais, allié du
Hamas, étaient jusque-là lim-
ités aux zones frontalières
dans le sud du Liban.
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Le numéro deux du mouvement palestinien Hamas, Saleh
al-Arouri, a été tué mardi 2 janvier par une frappe israéli-
enne dans le fief du Hezbollah, près de Beyrouth. C’est la
première attaque aérienne israélienne contre la banlieue
sud de Beyrouth depuis la guerre de 2006. Elle intervient
à la veille d’une allocution prévue du leader du Hezbollah,
Hassan Nasrallah. Avant même le 7 octobre, le Hezbollah
avait menacé Israël d'une réaction très dure en cas d'élim-
ination de Saleh al-Arouri.

MALI

Annonce d'un dialogue inter-malien pour la
paix : comment et avec qui?
Au Mali, dans son discours à la nation à l’occasion du Nouvel
An 2024, le président de transition le Colonel Assimi Goïta
a annoncé la mise en place d'un « dialogue direct inter-
malien pour la paix et la réconciliation ». Il devra permettre
l'« appropriation nationale du processus de paix » et «
d’éliminer les racines des conflits communautaires et inter-
communautaires ». Comment comprendre cette annonce ?
Qui pour participer à ce dialogue ? Premiers éléments de
réponse et questions en suspens.

« L’unicité, la laïcité de l’État
et l’intégrité du territoire ne
feront pas partie des sujets de
discussion. » Ces principes
sont érigés en lignes rouges
par le président de transition,
le colonel Assimi Goïta. Ils
étaient déjà gravés dans le
marbre de la nouvelle Consti-
tution malienne, adoptée en
juillet dernier, et de l'accord de
paix de 2015. Le dialogue an-
noncé s'inscrira-t-il d'ailleurs
dans le cadre de cet accord de
paix, dont Bamako ne s'est
toujours pas officiellement re-
tiré ? Ou s'agit-il de prendre

acte de son décès et de pré-
parer la suite ?
Autre question fondamentale :
qui sera invité à participer à ce
dialogue ? Les rebelles du
Cadre stratégique permanent
(CSP), signataires de l'accord
de paix mais que les autorités
de Bamako considèrent désor-
mais comme « terroristes » ?
Les seuls groupes signataires
alliés des autorités de transi-
tion ? D'autres acteurs encore
(organisations communau-
taires, politiques, chercheurs)
? Joint par RFI, un porte-pa-
role du CSP estime en tout cas

que cette annonce acte, une
nouvelle fois, la caducité de
l'accord de paix et déclare déjà
que les rebelles ne participer-
ont pas à ce qu'il qualifie de «
cinéma ».
Enfin, en parlant de « dialogue
direct inter-malien », le
colonel Assimi Goïta élimine
d'office toute médiation inter-
nationale et place donc hors-
jeu l'Algérie, qui avait négocié
l'accord de 2015 et affichait
toujours sa volonté de le
sauver. Les relations entre Ba-
mako et Alger, devenues
glaciales au fil des derniers
mois, ont viré à la crise ouverte
fin décembre lorsque Alger a
reçu les groupes signataires de
l'accord, puis l'imam Mah-
moud Dicko pour consulta-
tions. Désormais, les autorités
de transition entendent piloter
elles-mêmes, et à Bamako,
toute initiative liée au conflit
en cours avec les groupes
armés du Nord.
Sollicité par RFI, le ministère
malien de la Réconciliation na-
tionale n'a pas apporté de pré-
cisions. Un comité de pilotage
sera installé dans les jours qui
viennent et devra détailler les
contours de ce dialogue « au
plus tard en février », comme
l'a précisé le colonel Assimi
Goïta dans son allocution.

rfi
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Océane a 27 ans, est en couple depuis deux ans
et est très amoureuse. Pourtant, il a suffi d'un
regard échangé avec un inconnu dans la rue

pour qu'elle se laisse tenter par une aventure extra-
conjugale...
Océane a 27 ans et est en couple depuis deux ans : "J’ai
trouvé mon mec sur une application comme beaucoup
de mes copines. À l’époque on s’aidait un peu à
chercher. On regardait les profils ensemble, on com-
mentait les messages. C’était une vraie activité de
groupe. On se moquait un peu de certains de nos messages aussi. On se traitait de 'fille
facile' si on partait tout de suite sur une conversation de cul. C’était toujours des moments
cool et ça fait des bons souvenirs. Je me souviens que pour mon mec, personne n’était d’ac-
cord sur le fait qu’il soit beau ou non. Au final, c’est moi qui ai eu le dernier mot : il est
beau et c’est mon mec. Je suis folle de lui et je sais que je veux faire ma vie avec lui. Même
s'il y a six mois, j’ai eu une petite sortie de route, on va dire."
La jeune femme a, en effet, eu un coup de coeur pour un homme : "Il a fallu un regard dans
la rue. Et pourtant je suis la première à râler contre le harcèlement de rue. Je suis d’accord
que ce n’est pas forcément un espace pour la rencontre ou que les hommes abusent avec
leur comportement dans l’espace public. Mais là, ça a été comme un coup de foudre. Je
l’ai regardé, il m’a jeté un regard aussi et on savait qu’il fallait qu’on se parle. Je me suis
arrêtée, il s’est approché et il m’a proposé d’aller prendre un verre. Au café, il m’a raconté
que ça ne lui arrivait jamais de proposer ce genre de choses et je l’ai cru. Moi aussi, je n’ai
jamais eu de rendez-vous avec un homme trouvé dans la rue. On a discuté et on avait beau-
coup de points communs. On a décidé de se revoir sans se dire si on avait déjà des person-
nes dans nos vies. Je n’ai rien dit et lui non plus. Ce qui m’a fait penser, avec le recul, que
ça devait être le cas pour lui aussi."

Histoires de femmes infidèles - Océane, 27 ans : "Dans la rue, il
s’est approché et m’a proposé d’aller prendre un verre"

Lorie Pester, qui a connu un immense succès en
tant que chanteuse dans les années 2000,
utilise désormais sa voix pour, notamment,

sensibiliser sur l'endométriose, qui l'a fait longtemps
souffrir. Ce mardi 2 janvier, l'artiste a de nouveau
évoqué les périodes difficiles qu'elle a dû traverser
avec sa maladie, et, entre autres, son combat pour de-
venir mère. "J'étais vraiment perdue, quand j'ai su
que j'étais atteinte de cette maladie", s'est souvenue Lorie Pester au micro du podcast In-
Power, ce mardi 2 janvier 2024. La chanteuse a longuement évoqué son endométriose,
qu'elle a décidé de combattre en s'exprimant publiquement sur le sujet, pour pouvoir "aider
d'autres femmes" et faire en sorte qu'elles soient mieux accompagnées. "Je me suis retrou-
vée dans l'inconnu, dans le doute, ne pas savoir quoi faire, ne pas savoir qui aller voir...
J'étais vraiment perdue, quand j'ai su que j'étais atteinte de cette maladie", a-t-elle confié.
La chanteuse décrit des symptômes très handicapants, et une endométriose diagnostiquée
au bout de "cinq, six ans" de souffrance. Chez elle, l'endométriose se traduit par "une
douleur atroce, à en tomber dans les pommes, ne plus pouvoir travailler, ne plus pouvoir
sortir de son lit, ne plus pouvoir rien faire." Lorie Pester explique avoir testé de nombreuses
choses sans savoir de quoi il retournait, ayant été découragée par son entourage, qui ne
mesure pas l'anormalité de la situation. "Tout le monde te dit que c'est normal d'avoir mal
pendant ses règles et que c'est comme ça."La chanteuse a dû en plus se heurter au scepti-
cisme du corps médical : "J'avais fait un IRM il y a un an, mais le radiologue qui m'avait
fait passer l'IRM, me répondait mal quand je lui posais des questions, il m'envoyait balader,
me prenait de haut, en me disant 'En ce moment, tout le monde a de l'endométriose, c'est
la mode...'. Pour lui, il n'y avait pas grand chose, en réalité, il fallait m'opérer tout de suite.

"Il a dû couper des bouts de mon utérus" : Lorie Pester revient
sur l'endométriose qui lui a fait souffrir le martyre

L'animateur, de retour aux commandes de Vivement di-
manche, et bientôt à l'animation d'une quotidienne
pour les Jeux olympiques, ne veut finalement plus

prendre sa retraite en 2025, comme il l'avait annoncé.
Pour Michel Drucker, 81 ans, l'heure de la retraite n'a pas
encore sonné. Le présentateur, qui a repris en août 2023 le
chemin des plateaux TV après son opération du cœur, ne
souhaite plus prendre sa retraite en 2025, comme il l'avait
annoncé précédemment.
"Ce n'est plus d'actualité", a-t-il indiqué dans une interview accordée lundi soir à Télé-
Loisirs. "Stéphane Sitbon-Gomez (le numéro 2 de France Télévisions, ndlr) m'a dit que tant
que je me sentais de faire mon métier et que le public m'était fidèle, il fallait que je con-
tinue."
"Sur près de 60 ans de carrière, j’en ai passé 55 sur le service public. La passion ne fatigue
pas", assure le mythique présentateur de Champs-Elysées. "Je parle à toutes les générations
et quand Julien Doré ou Bigflo & Oli font appel à moi pour leurs clips, je n'ai pas l'impres-
sion qu'on me voit comme un vieux".
"Beaucoup de courage pour débrancher"
Toujours aux commandes de Vivement dimanche, il animera également avec Léa Salamé
une émission quotidienne, Quels jeux, pendant les Jeux Olympiques de Paris cet été.
"On me l'a proposée car je suis le seul reporter à avoir couvert les JO de 1964 qui est encore
présent à l'antenne!", s'amuse le présentateur avant de conclure: "Le souhait de la direction,
c’est que ce soit un talk-show festif avec, je l’espère, la collaboration du service des sports."
Michel Drucker avait déclaré en août dernier dans Var-Matin qu'il aurait aimé aller "jusqu’à
la fin du deuxième mandat de Delphine Ernotte", la présidente de France Télévision, soit
l'année 2025. "Après, ça serait le bon moment d’arrêter l’animation", avait-il expliqué.

Dans le podcast Dhombres et de lumières,
Sonia Rolland a fait des confidences sur

son arrivée en France en 1994 alors qu'elle et sa
famille ont fui le génocide rwandais. Elle était
alors révoltée et elle a expliqué pourquoi.
Le 3 janvier 2024, Sonia Rolland sera à l'hon-
neur sur France 2, avec la diffusion de son film
Un destin inattendu, librement inspiré de sa vie.
Elle y raconte son arrivée en France en 1994
après avoir fui, avec sa famille, le génocide
rwandais, mais aussi son sacre de Miss France
en décembre 1999. A cette occasion, elle a par-
ticipé au podcast Dhombres et de lumières. La comédienne a expliqué que certaines personnes
avaient pu être surprises de découvrir qu'elle pouvait avoir un langage fleuri lorsqu'elle est arrivée
en France. "Lors des premières projections d’Un destin Inattendu, les gens ont été étonnés de me
découvrir dans un personnage aussi révolté. Mais quand je suis élue Miss France, j’ai 18 ans et
j’habite une cité où, quand on est une jeune femme, on n’a que deux choix : assumer sa féminité
et se faire traiter de pute toute la journée, ou développer sa part de masculinité tout en préservant
un petit joyau de féminité au fond de soi. Tout cela crée une personnalité un peu bagarreuse !", a-
t-elle ainsi révélé. 
Il faut dire que le film débute par un coup de poing qu'elle envoie à son adversaire après avoir été
victime d'une injure raciste pendant un match de basket. Avant de devenir Miss France 2000,
Sonia Rolland avait un chemin tout tracé pour devenir une grande joueuse de basket. Si elle avait
envie d'intégrer l’INSEP, ses problèmes de discipline (...)

"Se faire traiter de p*te" : Sonia Rolland revient sur son adolescence
compliquée

Après la diffusion des images de la violente attaque survenue en plein cœur du célèbre Hollywood Boulevard, le comédien est sorti du
silence sur les réseaux sociaux. L’année 2023 s’est bien mal terminée pour Ian Ziering. Le comédien, qui incarnait Steve Sanders dans
la série culte des années 1990 Beverly Hills, a été pris à partie dimanche par plusieurs individus conduisant des mini-motos.

Les images de l’altercation, dévoilées par TMZ, montrent le héros de la saga Sharknado au volant de sa voiture qui est entourée de personnes
masquées. Lorsqu’il descend du véhicule, de nombreux coups sont échangés entre Ian Ziering et l'un des motards avant que d’autres bikers
s’en prennent eux-aussi au comédien qui tente de s’échapper. La police de Los Angeles a confirmé que des officiers étaient bien intervenus
dimanche après-midi après des "appels faisant état d'une bagarre qui a éclaté après que le groupe de motards ait conduit de manière impru-
dente". Ian Ziering, dont le véhicule aurait été touché par les motards – ce qui aurait provoqué la bagarre –, serait reparti quelques minutes
plus tard au volant de son véhicule dans lequel se trouvait aussi Mia, sa fille de 12 ans. Aucune arrestation n’a pour le moment eu lieu.

L’acteur Ian Ziering, star de Beverly Hills, violemment agressé à Los Angeles

"Ce n'est plus d'actualité" : Michel Drucker ne prendra pas sa
retraite en 2025

C'est auprès de plusieurs amis que Laeticia Hallyday et ses deux filles Jade et Joy ont tourné la page de 2023. En Thaïlande, on peut notamment
noter la présence des fils de Marc Lavoine à leurs côtés. C'est une belle surprise qu'a réservée Laeticia Hallyday à ses deux filles Jade et Joy. Le
25 décembre, elles ont quitté Paris en s'envolant pour la Thaïlande. Après un Noël en "petit comité", comme l'a fait savoir la veuve de Johnny

Hallyday, mère et filles se retrouvent désormais à l'autre bout du monde, profitant de paysages somptueux. Un voyage de fin d'année inoubliable que
les deux plus jeunes filles de Johnny Hallyday documentent via leurs comptes respectifs sur Instagram. Et elles ne sont pas les seules à vouloir conserver
ces souvenirs, Laeticia se retrouve elle aussi souvent téléphone à la main. L'occasion pour les fans de la veuve du Taulier de découvrir qu'elle n'est pas
seule avec ses filles en Thaïlande. Après avoir assisté et lancé l'inauguration de Johnny Hallyday, l'exposition à la Porte de Versailles, dans la soirée du
21 décembre en présence de Laeticia, Jade et Joy Hallyday, très sobres en noir, mais aussi inauguré la plaque Johnny Hallyday posée sur l'immeuble
ou il a vécu ses premières années, elles ont retrouvé plusieurs amis pour ce réveillon à l'autre bout du monde. 

Laeticia Hallyday en vacances en Thaïlande : ses filles Jade et Joy très proches de Roman et Milo, les fils de Marc
Lavoine
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TOTTENHAM :

Il est l’une des belles révéla-
tions de cette première moitié
de saison en Premier League.
Après une première saison
compliquée, Pape Matar Sarr
(21 ans) a surtout profité de
l’arrivée d’Ange Postecoglou
pour se faire une place de
choix dans les rangs du techni-
cien australien. Le milieu de

PREMIERSHIP

Le Glasgow Rangers voulait ef-
facer la déception causée par sa
défaite sur la pelouse de son
éternel rival du Celtic, samedi
dernier (2-1), en renouant avec
la victoire. La tâche n’était pas
facile face à Kilmarnock qui fig-
urait parmi les équipes les plus
en forme du moment avec six
matches d’affilée sans défaite
dans le Championnat écossais.
Les Light Blues ont finalement

pris le dessus sur le Killie (3-1),
mardi.

Abdallah Sima puissance
15

Bien qu’ayant touché le poteau
en début de rencontre avec une
frappe de Cyriel Dessers, les
Rangers ont réussi à faire
preuve d’efficacité devant le but.
Dès leur premier tir cadré, les
hommes de Philippe Clement,
l’entraîneur belge de cette
équipe, ont ouvert le score.
Trouvé par Dessers, le tout
jeune ailier irlandais Ross Mc-
Causland (20 ans) a marqué
son premier but en Scottish
Premiership à la 41e minute.
Quelques instants plus tard,
Abdallah Sima, toujours lui, est

venu doubler la mise. À la ré-
ception d’un centre de Connor
Goldson, l’attaquant sénégalais
de 22 ans, avec un peu de
chance dans son contrôle de la
tête, reprend vif du bout du pied
pour inscrire son 15e but de la
saison avec les Light Blues. Une
réalisation à l’image de la su-
perbe période de l’ancien du
Slavia Prague avant son départ
pour la CAN.
Ensuite, la formation de
Philippe Clement s’est fait un
peu peur en début de seconde
période, Kilmarnock réduisant
grâce à Danny Armstrong (58e,
s.p). Mais la réaction ne saura
pas tarder puisqu’un but de
Todd Cantwell à la 61e minute
permettait aux Rangers de
reprendre le large dans cette
partie. Au final, 3-1 en faveur.
Les Light Blues, qui comptent
deux matchs en moins, sont
toujours derrière le Celtic.

Les Light Blues ont mis fin à la série d’invincibilité de six
matchs de Kilmarnock, ce mardi, en Premiership (3-1). Ab-
dallah Sima s’est un peu plus mis en confiance avant la
CAN.

Le Glasgow Rangers se reprend con-
tre Kilmarnock, Abdallah Sima se
maintient en confiance avant la CAN

Pape Matar Sarr prolonge officiellement son
contrat

terrain sénégalais a déjà mar-
qué 2 buts et délivré 2 passes
décisives en 18 matchs de
Championnat en 2023-2024.
De quoi mériter une « récom-
pense ». Alors que son contrat
courait jusqu’à l’été 2027, l’an-
cien joueur du FC Metz et
aussi ex-pensionnaire de
Génération Foot a rempilé

chez les Spurs, avec un nou-
veau bail allant jusqu’en 2030.
« Son style tout en action et sa
capacité à couvrir le terrain ont
vraiment attiré l’attention de la
nouvelle équipe d’Ange
Postecoglou », indique le com-
muniqué publié sur le site du
club anglais.

wiwsport.coM

Devenu incontournable à Tottenham cette saison, Pape Matar Sarr a officiellement prolongé
son contrat. Le milieu de terrain est désormais lié avec les Spurs jusqu’en 2030.

CAN 2023

Syli national de Guinée, une at-
taque qui vaut 35 buts et 7
passes décisives

À moins de 2 semaines du
coup d’envoi de la Coupe
d’Afrique des Nations
(CAN), les équipes publient
des listes de 27 joueurs qui
prendront part à cette
34ème édition. Dans celle
de la Guinée, Kaba Diawara
a sélectionné 25 joueurs
dont six attaquants.

Sans aucune surprise, le coach
de la sélection guinéenne a
convoqué le redoutable avant-
centre de Stuttgart Serhou
Guirassy, auteur d’un début de
saison exceptionnel avec
l’actuel 3ème du championnat
d’Allemagne. L’ancien de
Rennes est auteur de 17 buts et
d’une passe décisive en 14
matchs de Bundesliga. En
toutes compétions confondues,
le natif d’Arles (France) a mar-
qué 19 buts et 2 caviars en 16
matchs, soit un ratio de 1,40
but par match. Guirassy sera le
leader de la ligne offensive du
Syli national. Il aura la lourde
tâche d’aider la Guinée de sor-
tir des matchs de poule du
groupe C composé de la Gam-
bie, du Cameroun et du Séné-
gal. Il ne sera pas le seul
attaquant dont les défenseurs
adverses devraient se méfier.
Mohamed Bayo, c’est 4 buts et
2 offrandes avec Le Havre
Convoqué pour la première
fois avec la Guinée en mars
2021, l’attaquant du Havre fait
partie des six attaquants
guinéens qui prendront part à
la prochaine CAN. Attaquant
de pointe comme Guirassy,
Bayo sera certainement la dou-
blure du 2ème meilleur buteur
de Bundesliga. Cette saison en
Ligue 1, le joueur de 25 ans a
inscrit quatre buts et a offert
deux caviars. Il sera à la CAN
avec comme objectif d’aider sa
nation à faire une bonne Coupe
d’Afrique.

Facinet Conté et José Mar-
tinez Kanté auteurs de 5
buts

Facinet Conté, c’est le cadet du
groupe avec 18 ans, le joueur
de Bastia (Ligue 2) a marqué 5
buts en Ligue 2 en 13 matchs.
Le natif de Conakry n’a pas en-
core connu le bonheur de
défendre les couleurs de son
pays. L’autre attaquant qui a
inscrit 5 buts, c’est le joueur
d’Urawa Reds (Japon). José
Martinez Kanté a disputé 8
matchs avec son club pour 5
buts et 1 caviar.

Morgan Guilavogui auteur
de 2 petits buts avec le RC
Lens

Malgré un bilan mitigé de l’a-
vant-centre des Sang et Or,
Morgan Guilavogui fait partie
des joueurs offensifs sélection-
nés par Kaba Diawara. En 21
matchs disputés, toutes com-
pétitions confondues, le natif
de Toulon (France) n’a trouvé
que 2 fois le chemin des filets.
Mais il n’a démarré que 3
matchs avec Lens cette saison.

François Kamano ira à la
CAN sans marquer avec
Abha

L’attaquant d’Abha (Arabie
saoudite) est l’un des cadres du
Syli national de Guinée. C’est
l’attaquant qui a porté le plus
le maillot de l’équipe nationale
de Guinée avec 41 sélections
depuis 2015. Mais c’est le seul
attaquant parmi les 6 sélec-
tionnés qui n’a pas encore in-
scrit le moindre but avec son
club cette saison. L’ancien de
Bordeaux a pourtant joué 19
matchs en Saudi Pro League,
dont 13 en tant que titulaire,
avec seulement 2 caviars. Le
joueur guinéen de 27 ans ral-
liera la Côte d’Ivoire avec 0 but
au compteur.
En résumé, les 6 attaquants de
la Guinée ont marqué 35 buts
et délivré 7 passes décisives.
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